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FECHA: Diciembre 26 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Otro jefe policiaco asesinado”  

Criterio “Presenta Sedena a integrante del Chapo Guzmán” 

 “Asesina a jefe policiaco de la misión en plena Nochebuena” 

 “No se actualizo la información” 

 
“Ejecutan al comandante de3 la Misión” 

 “No se actualizo la información” 

 
“Hidalgo primer lugar en generación de empleos” 

El Independiente “Comando asesina a jefe policiaco de la Misión” 

La Crónica “Registra el estado un panorama en materia de empleos” 

 
“Presentan a integrante El Chapo” 

 
“Fallecen 5 tras cenar en centro de rehabilitación” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Descubren las extras bondad de ley electoral: Los partidos políticos con registro en Hidalgo recibirán 
recursos públicos a lo largo de medio año para realizar las elecciones extraordinarias que se resolverán en apenas cuatro 
meses, tanto en Santiago Tulantepec como en Xochicoatlán. Las disposiciones de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo así 
lo permiten, incluyendo que podrán recibir prerrogativas electorales sin necesidad de participar con la nominación de algún 
candidato, tal como sucedió con el Partido del Trabajo en las recientes de gobernador. Esta displicencia con los recursos 
del erario, muestra que de repetirse la intensidad de votos de las elecciones ordinarias del pasado 3 de julio, cada sufragio 
costará al presupuesto estatal la cantidad de 194 pesos. El consejo general del Instituto Estatal Electoral autorizó un 
presupuesto de 2 millones 814 mil pesos para la celebración de ambas elecciones municipales. Dentro de los trabajos 
preparatorios, ya dispusieron la entrega de prerrogativas por actividades electorales a los siete partidos políticos con 
registro ente el IEE, pese a que varios de ellos no presentario candidatos en las elecciones ordinarias. En el caso de 
Eloxochitlán los partidos Acción Nacional (PAN), Verde Ecologista (PVEM), Con-vergencia y Nueva Alianza no tuvieron 
participación en las pasadas elecciones, mientras que en Santiago Tulantepec fueron el del Trabajo, Convergencia y Nueva 
Alianza. Pese a esa ausencia de trabajo en esos municipios, en esta ocasión se suman al reparto de los 870 mil 669 pesos 
que comprenden las prerrogativas de enero y hasta julio, aun cuando los presidentes municipales electos habrían de tomar 
protesta el 2 de mayo. En las elecciones municipales del 3 de julio, ambos municipios alcanzaron una cifra conjunta de 14 
mil 446 votos, los cuales, al ser divididos entre los 2 millones 814 mil pesos, daría un costo por voto de 194 pesos con 79 
centavos, cifra tres veces arriba de los 58.8 pesos que cuesta un votante registrado a nivel nacional. Sin embargo, en las 
oficinas del IEE las cantidades son vistas con optimismo por el presidente Daniel Jiménez Rojo, quien en su momento dijo 
que será poca monta financiera la gastada, sobre todo porque se utilizarán muchos de los materiales de la pasada elección 
ordinaria. Los gastos fuertes, explicó en su momento también Francisco Ortega, secretario general, serán la contratación de 
personal y la impresión de actas y boletas, porque lo demás será de reciclaje. Conforme a la tabla de prerrogativas, los 
partidos que no participaron en ninguno de los dos municipios, como Nueva Alianza, recibirá financiamiento por actividad 
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electoral por 146 mil 917 pesos y Convergencia por la cantidad de 68 mil con 40 pesos. Mientras que el PRI será quien 
reciba mayores recursos, que alcanzarán para ambos municipios 199 mil 153 pesos. (Jorge Martínez, página web) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Perredistas dobletean en las precandidaturas a diputados: El Partido de la Revolución Democrática dio a 

conocer el nombre de aquellos perredistas que aspiran a una diputación federal. Algunos integrantes del PRD en Hidalgo 

pretenden asegurar su lugar en el Congreso de la Unión en 2012, y aparecen en las listas inscritos como precandidatos 

titulares y a la vez como suplentes por alguna vía de elección. Según el listado de la Comisión Nacional Electoral del PRD, 

por las dos vías de representación proporcional y mayoría relativa como precandidatos a diputados federales se han inscrito 

Francisco Patiño Cardona, Ricardo Raúl Baptista González, Edith Ibarra Jiménez, Yessica Jasmin Romero Campero, 

Abraham Mendoza Zenteno, José Manuel Zuñiga Guerrero, Diana Laura Marroquín Bayardo, Moisés Cornejo Barrera y María 

de los Ángeles Godínez Granillo. Los perredistas en un listado aparecen como titulares y en el otro como suplentes para las 

precandidaturas, algunos de ellos acompañados de sus propias fórmulas, sin que esto sea una violación a los estatutos del 

PRD, sin embargo pretenden asegurar su lugar en el Congreso de la Unión para el periodo 2012-2015. Por otra parte, las 

solicitudes de registro para precandidatos a diputados por representación proporcional también incluyen a los perredistas 

Aurelio González Pérez, Manuel Enrique Aranda, Manuel Hernández Badillo, Javier Vargas, Gustavo Cortes Bravo, Pedro 

Porras Pérez y Celestino Abrego Escalante, además de sus suplentes. En cuanto al listado de precandidatos a diputados 

federales por la vía de mayoría relativa se inscribieron Fermín Gabino Brandi, alcalde de Huazalingo; Macario Isiquio 

Hernández Hernández, David Matamoros Bautista, Armando Azpetia Díaz, Arturo Williams Trejo Leal, Araceli López 

Cárdenas, José Guadalupe Ordaz Calva (papá de una diputada local del PRD), Guillermo Pelaez Barquet, entre otros. En 

cuanto a los precandidatos para el Senado de la República de representación proporcional quedaron inscritos Efraín 

Pedraza Cruz y su suplente Juan Carlos Vázquez Amador; Guillermo Hernández Nube y suplente Lorenzo Cruz. Además, 

como precandidatos al Senado de la República por la vía de mayoría relativa se encuentran: Cirilo Rubio Verga y su 

suplente Ricardo Candelaria Monroy; Marco Antonio Aguilar Ángeles y suplente Erik José Ramírez Montaño; Luciano 

Cornejo Barrera y suplente Héctor Chávez Ruiz; Isidro Pedraza Chávez y su suplente Fortunato González Islas; Miguel Ángel 

Peña Sánchez y suplente Enrique López Medina. El registro se da en medio de que el PRD en Hidalgo se quedó sin líder 

luego de que Pedro Porras Pérez, pidiera un permiso por 25 días para participar como precandidato a diputado federal. Por 

lo que la dirigencia estatal se quedo acéfala. Claves Líder suplente • Francisco Patiño Cardona, líder de la corriente 

perredista Izquierda Social en Hidalgo, calificó como la mejor opción para dirigir al PRD hidalguense a Teresa Samperio 

León. • Actualmente, la presidencia de Hidalgo del sol azteca no tiene un líder, debido a que Pedro Porras Pérez, pidió 

licencia por 25 días a la dirigencia para participar como aspirantes diputado federal. • “La mejor candidata es Teresa 

Samperio, pues tiene experiencia y muy buena imagen para encabezar un proyecto como el PRD, tiene todo el 

conocimiento para dirigir al partido”, dijo Patiño. (Misael Zavala, página web) 

Milenio-Partido del Trabajo busca el voto del sector popular: Organizaciones no gubernamentales, sindicatos, 

sectores populares, mujeres y jóvenes, son los principales votos que busca Andrés Manuel López Obrador de cara a las 

elecciones federales de 2012, declaró el líder del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, Mariano Torres L´estrade. A poco 

más de seis meses de la elección a presidente de la República, los petistas, perredistas e integrantes del Movimiento 

Ciudadano en Hidalgo buscan el voto popular, y se dicen listos para enfrentar al PRI, Panal, Verde Ecologista y al Partido 

Acción Nacional (PAN). “El primer paso fue que nos hayamos puesto de acuerdo en ir los tres partidos en coalición, a nivel 

nacional el senador Alberto Anaya dirigente del PT lo ha dicho, el PT también está preparado para los comicios”, señaló el 

dirigente del partido de la estrella en la entidad. Agregó que en 2012 no será como el 2006, refiriéndose que hace cinco 

años muchos candidatos a senadores y diputados federales se colgaron de Andrés Manuel López Obrador por la intensidad 

y por la fuerza, en este 2012, “tenemos que presentar a los candidatos que impulsen a López Obrador”. “El PT tiene 

condiciones y los resultados allí están y estoy plenamente seguro de que vamos a ser muy respetuosos de los tiempos, de 

las formalidades y vamos a ser muy respetuosos de las propuestas que surjan de los demás partidos, con esta visión y 

necesitamos madurez y sensibilidad política para tener los mejores acuerdos”, refirió. Torres L´estrade adelantó que 

actualmente el PT tiene siete precandidatos a diputados federales y antes de que concluya el 2011 se tienen que presentar 

las propuestas a también para el Senado de la República, por lo que dijo voltearán la mirada al sectores obreros, populares 
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y sindicatos. El registro final de candidatos a Congreso de la Unión y Senado de la República para PT, PRD y Movimiento 

Ciudadano se tendrá que realizar a inicios de marzo. “Independientemente que la figura sea ciudadana que no haya 

participado en ningún partido político, creo que tenemos ver a aquellos que impulsen a AMLO. A nosotros nos interesan dos 

distritos, el de Actopan que es donde el PT tiene un bastión importante de votos por los últimos resultados tenemos cuatro 

presidencias municipales y nos interesa mucho participar con un candidato propio”, detalló el líder del PT en Hidalgo. “En 

Pachuca y Mineral de La Reforma habrá representación en las regidurías, los resultados que hemos tenido históricos pues 

también tenemos que promocionarlos”. (Misael Zavala, página web) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Prevé Tribunal Electoral aumento de quejas: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) estima que para el proceso electoral del próximo año recibirá más de 6 mil asuntos, lo que representará un 

aumento de 48 por ciento respecto de los que atendió durante 2009, y del 77 por ciento de los que vio en 2006. Según la 

dirección de Análisis Estadístico y Jurisprudencia del TEPJF, del 1 de enero al 30 de noviembre de 2011 este organismo 

electoral recibió y resolvió 5 mil 102 quejas relacionadas con el proceso electoral que está en curso, de las cuales, la 

mayoría fueron respecto de la selección de candidatos de los diferentes partidos políticos que participarán en las elecciones 

de este año. En 2012, se elegirá al Presidente de la República, 500 diputados y 128 senadores del Congreso de la Unión, es 

decir, 629 cargos federales; además habrá elecciones locales en 14 estados del país y en el Distrito Federal, en las que se 

elegirán a seis gobernadores y al jefe de Gobierno del Distrito Federal, integrantes de 871 ayuntamientos, 16 jefes 

delegacionales y 579 diputados locales, lo que suma más de 9 mil cargos, más sus respectivos suplentes. De las casi 5 mil 

200 quejas que el Tribunal Electoral ha recibido para impugnar asuntos del proceso electoral 2012, 43 son relacionadas con 

el voto de mexicanos en el extranjero, 22 sobre lineamientos expedidos por otros organismos electorales y 10 son por 

denuncia de actos anticipados de algunos de los precandidatos y aspirantes. Del total de juicios que el TEPJF resolvió en el 

periodo del 1 de enero de 2011 al 30 de noviembre, destaca que más de 66 por ciento fueron declarados infundados, 

desechados o sobreseídos, mientras que menos de 33 por ciento se declararon fundados total o parcialmente. (Mariana 

Otero, página web) 

Milenio-Vigilará IFE cumplimiento de las cuotas de género: El Instituto Federal Electoral (IFE) destinará 19 millones 

de pesos para combatir la discriminación de género en el organismo y vigilar que los partidos políticos cumplan con las 

cuotas que les fueron asignadas para la capacitación política de las mujeres, así como para evitar que se repitan las 

prácticas de las llamadas juanitas. El presidente consejero del IFE, Leonardo Valdés, dio a conocer que también se 

conformó un grupo de siete expertos en materia de género y no discriminación para darle seguimiento al presupuesto 

asignado por la Cámara de Diputados, además de que brinde servicios de asesoramiento para evitar dichas prácticas. 

“Estos recursos fueron etiquetados a programas de apoyo orientados a mejorar la eficiencia institucional, capacitación y 

educación para el ejercicio democrático de la ciudadanía, formación de servidores públicos y a la fiscalización de los 

recursos de los partidos políticos, particularmente en este último caso a la vigilancia del cumplimiento de la cuota del 2 por 

ciento para la capacitación política de las mujeres, que deben observar los partidos políticos”. Las bases generales del 

presupuesto aprobado por el Consejo General del IFE el pasado 21 de diciembre establecen que el Programa Integral de 

Equidad de Género y no discriminación tienen por objetivo “promover la igualdad entre los ciudadanos y las ciudadanas con 

quienes el Instituto Federal Electoral interactúa y promueve la educación cívica y la cultura democrática, así como entre los 

hombres y mujeres que laboran en el propio Instituto. “De la misma manera, ofrecer a todo su personal, a las personas 

que soliciten empleo en el mismo, y a todas aquellas con las que interactúa, acciones de prevención y eliminación de todo 

acto de discriminación, la inclusión productiva de grupos vulnerables, así como el respeto por la diversidad y la 

individualidad”. El pasado 30 de noviembre, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF),  emitió una 

resolución con el que acota la posibilidad de que en el Congreso de la Unión se intercambien los puestos de elección 

popular a través de las llamadas juanitas, es decir, que una mujer obtenga el cargo para después pedir licencia y cederlo al 

hombre registrado como candidato suplente. Para ello, el Tribunal Electoral estableció que las fórmulas que correspondan a 

la cuota de género deberán ser del mismo sexo, es decir que se establece que en caso de que un partido elija a sus 

candidatos de mayoría relativa mediante un proceso de elección democrático, deberán presentar como mínimo 120 y 26 

candidatos propietarios de un mismo género a diputados y senadores, respectivamente. (Mariana Otero, página web) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Internet gratis, proyecto de Gobierno para Hidalgo: El gobierno de Hidalgo planea instalar, a través de la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE), una red de fibra óptica que podría transitar por gran parte de territorio estatal para 

llevar internet de banda ancha gratis a la ciudadanía. Xóchitl Gálvez Ruiz, en su calidad de empresaria de Hidalgo, informó 

que junto con el gobernador Francisco Olvera Ruiz, tienen un proyecto para cubrir las redes de energía eléctrica con cables 

de fibra óptica con los que pretenden abarcar el acceso a internet al mayor número de habitantes del estado, que 

actualmente es de 2 millones 665 mil 18. El problema del acceso a Internet es serio. En 2011, Hidalgo ocupó el quinto peor 

lugar a nivel nacional de acceso a la Web, reveló la Encuesta Nacional sobre Disponibilidad y Uso de Tecnologías de 

Información en los Hogares. En la entidad se cuenta con el registro de 129 mil 161 hogares que cuentan con una 

computadora; de ellos, sólo 80 mil 414 tienen conexión a internet. “Hidalgo tienen un atraso brutal en materia de 

telecomunicaciones, donde hay un poste de la Comisión Federal de Electricidad puede ir una fibra óptica y ya no tienes 

problemas con el derecho de vía, ya están los postes, ya tenemos la infraestructura”, detalló Gálvez Ruiz. Según la también 

dueña de la empresa High Tech Services, creadora de los edificios inteligentes en México, actualmente la CFE tiene varios 

lugares de telecomunicaciones en Hidalgo y con ellos se puede llevar fibra óptica a lugares estratégicos y con tecnología 

WiMAX (siglas de Worldwide Interoperability for Microwave Access, Interoperabilidad Mundial para Acceso por Microondas) 

es posible tener internet de banda ancha para primarias, secundarias, preparatorias y universidades. “Sigo pensando que 

esa es la propuesta del futuro no sólo para Hidalgo, sino para México. La tecnología de información a través de la banda 

ancha. Es una de las posibilidades que tiene Hidalgo para poder tenerla”. El proyecto contempla crear la red de fibra óptica 

que abarque no solamente a Hidalgo, sino al país entero y se convierta en la red más grande del mundo que corra a 100 

gigabites. Sin embargo, la segunda etapa será abrir las leyes que permitan que los ciudadanos de México acceder a la 

tecnología de la información de las telecomunicaciones y los jóvenes puedan tener un mejor futuro. “Como ingeniera sé 

perfectamente cómo hacerlo, en este momento estoy acabando de asesorar a CFE con la red de fibra óptica más grande 

del mundo a 100 gigabites ya tenemos la infraestructura el país cuenta con eso y ahora lo que se requiere es la segunda 

etapa del proyecto y abrir las leyes”, sostuvo. “Yo soy una de las mejores expertas que tiene el país en el rubro de las 

telecomunicaciones, mi empresa de ingeniería ha hecho cosas en redes muy importantes a nivel nacional, y ese 

conocimiento lo ponemos a disposición de la ciudadanía”. La empresaria busca un lugar en el Senado de la República, su 

principal propuesta es abastecer al 98 por ciento del territorio nacional con internet de banda ancha gratis. “Sí, quiero una 

tableta para cada joven en su escuela y en su casa, además de una computadora con acceso a internet. Eso para mí es el 

proyecto del futuro de México, no podemos esperar a ser un país de primer mundo si la gente no tiene un acceso a las 

redes de comunicaciones informáticas”, declaró en entrevista para Milenio Hidalgo. (Misael Zavala, página web]) 

El Reloj-Hidalgo, primer lugar en generación de empleos: En el año 2011, Hidalgo registró ante el IMSS 18 mil 732 

trabajadores, lo que representa el crecimiento del 11.4 por ciento; con ello la entidad conservó el primer lugar nacional con 

la tasa más alta, superando al promedio nacional de 5.6 por ciento. Del mes de abril a diciembre del presente año, la 

política de desarrollo económico del gobierno de Francisco Olvera Ruiz, logró concretar 7 grandes proyectos de inversión 

privada (4 en operación y 3 en instalación), los cuales involucran un compromiso de inversión por 2 mil 295 millones de 

pesos, así como el compromiso de generar dos mil 692 nuevos empleos directos. (Jorge Monroy, página web) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Asesinan a jefe policiaco de La Misión en plena Nochebuena: El director de Seguridad Pública del 

municipio de La Misión fue asesinado la noche del sábado a las afueras de la comandancia local, informaron fuentes 

policiacas. Además, se registró un operativo en Pachuca par detener a sujetos que dispararon en contra de una patrulla de 

la policía estatal. El asesinato del mando de La Misión se suma a cuatro homicidios más en contra de policías registrados el 

miércoles y jueves de esta semana en Tepeapulco y El Arenal, respectivamente. De acuerdo con versiones policiacas, el 

jefe de seguridad municipal identificado como Telésforo García Martínez, de 39 años, fue asesinado de un balazo en la 

cabeza este 24 de diciembre alrededor de las 11:30 horas cuando salía de trabajar; su cuerpo quedó tendido a las afueras 

de la dirección de seguridad sin que hasta el momento haya detenidos. El jefe de seguridad, aún con vida, fue trasladado a 

un Hospital General de la región, sin embargo falleció debido al fuerte impacto de bala que recibió en la nuca. La semana 
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pasada sumaron cinco policías estatales ultimados por la delincuencia, dos de ellos elementos de alto rango y tres oficiales 

más. La madrugada del pasado jueves en la comunidad de San José Tepenene en El Arenal, fueron abatidos tres 

elementos, entre ellos un comandante de Actopan, Giltón Hanael Cruz Ayala quien se desempeñaba como delegado de la 

policía en aquella localidad, además de los oficiales Ricardo Moreno Bonilla y Orlando Gómez Jiménez. Asimismo, el 

miércoles pasado en Ciudad Sahagún, Tepeapulco, el policía estatal Jorge Martínez falleció atacado por hombres armados. 

Las primeras versiones de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPH) indican que los asesinatos se deben a 

posibles venganzas del crimen organizado por las recientes detenciones de integrantes de organizaciones delictivas que 

operan en la entidad. En otros hechos en la capital hidalguense, extraoficialmente se conoció que un grupo de personas 

disparó en contra de elementos que estaban circulando en la patrulla número 641 de la policía estatal, al mando de 

Eduardo Valadéz junto a su compañero; sin embargo los uniformados resultaron ilesos. Luego de las detonaciones, se 

montó un operativo para detener a los agresores que viajaban en una camioneta Chevrolet color Rojo; supuestamente la 

unidad fue localizada atascada en un prado cercano al distribuidor de La Concepción y los agresores huyeron a pie, sin que 

se tenga conocimiento de su detención. En el dispositivo de seguridad, los policías también intentaban localizar a una 

camioneta Explorer color verde, en la cual supuestamente escaparon los agresores, sinque, hasta el cierre de la edición, se 

tengan noticias de ésta. (Misael Zavala, página web) 

Milenio-Alcaldía recolecta más de 600 mil pesos del predial: A una semana de que venza el plazo para que los 

dueños de terrenos se integren al Programa Especial de descuento para el pago del Impuesto Predial omitido, hasta el 

momento lo recaudado alcanza los 600 mil pesos, informó el Tesorero de Pachuca, Salvador Elguero. “Vamos a cerrar con 

alrededor de 600 mil pesos, en realidad fue una oportunidad que se generó y la Asamblea apoyó esta iniciativa de la 

presidenta municipal para que los contribuyentes que tuvieran nuevas construcciones y no estuvieran declaradas pudieran 

gozar de un beneficio fiscal al tener un descuento del 20 por ciento y la condonación de multas y recargos”. Dicho 

programa es previo a la modernización catastral que realizará el Ayuntamiento de Pachuca el próximo año, y donde de 

acuerdo a una detección satelital se tomará nota de qué predios tienen nuevas construcciones, esto para aumentar hasta 

en un 30 por ciento la recaudación predial del municipio. Aquellas personas que no reporten las construcciones que no 

están contempladas en su recibo predial se harán acreedores de multas y recargos, además de que tendrán que pagar el 

impuesto de forma retroactivo tres años. La respuesta fue aceptable, pero hay muchas personas que están prefiriendo que 

la actualización se lleve a cabo ya conforme al programa de Modernización Catastral que la siguiente administración llevará 

a cabo, nosotros lo que hicimos fue generar toda la tramitología con Banobras, con la Secretaría de Hacienda, para obtener 

los recursos, que ya está autorizado el crédito y el dinero va a estar ahí para que la siguiente administración cómo va a 

operar el programa de modernización catastral”, mencionó Elguero. Según el tesorero, la contratación de la empresa que 

realizará la modernización catastral será responsabilidad de la nueva administración, y los trabajos tardarán alrededor de 

ocho meses, por lo cual los beneficios se verían hasta 2013. “Será difícil ver los beneficios el año entrante, ya que todo el 

proceso de la actualización catastral tardará unos ocho meses, entonces estaríamos hablando que será para las boletas del 

2013 cuando se vea la diferencia y por lo tanto los beneficios para el municipio”, indicó el Tesorero. Para la actualización 

catastral, el Cabildo de Pachuca aprobó un endeudamiento de 13 millones de pesos, mismos que podrán ser cubiertos 

parcialmente por la Secretaría de Hacienda cuando el programa concluya al tratarse de un gasto que a la larga beneficiará 

las finanzas municipales. “Dejaremos que sean ellos (la nueva administración) los que contraten el servicio de la 

actualización en la lógica que ellos serán los beneficiados y por esos son los más interesados en el mismo”. Con esto, se 

deja a Eleazar García, a quien designe como Tesorero y al nuevo Cabildo. (Alejandro Suárez, página web) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cero reconciliación con el PRI: Panal: El partido Nueva Alianza (Panal) advirtió que en la coalición con el PRI 

para 2012 no hay reconciliaciones, pero tampoco personajes vetados, y si apoya a Enrique Pena Nieto es porque se trata 

de un liderazgo que tiene un perfil “liberal y reformador”. En entrevista con MILENIO, Luis Castro Obregón, líder nacional 

del Panal, reconoció que en la negociación de cara a 2012, Nueva Alianza sostuvo pláticas con PAN y PRD, pero “buscamos 

construir una coalición ganadora para un proyecto que impulse las reformas que México necesita, una plataforma y un gran 

liderazgo”. Después de la disputa al interior del PRI que llevó a la ruptura de Fuerza Renovadora, encabezada por Elba 

Esther Gordillo y que llevó a la formación de Nueva Alianza como partido político, admitió que no hay reconciliación, sino 
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“un acuerdo impulsar reformas después de la batalla legislativa que en 2003 se libró entre liberales y conservadores”. 

Recalcó que pese a que aún hay un sector conservador en el PRI que ganó aquella batalla, “nosotros estamos conscientes 

de que no hemos modificado nuestra posición a favor de las reformas y lo que nos une es un acuerdo para obtener el 

triunfo e impulsar las reformas que se quedaron en el tintero”. Tras la negociación de la coalición con el PRI, negó que 

haya un sector del tricolor que rechace el acuerdo con Nueva Alianza; “por el contrario, han sido mayores las reacciones 

que nos piden ser incluidos”. —¿No hay nombres vetados? —De ninguno de los partidos hacia los otros, porque partimos 

del principio del respeto. Castro Obregón reconoció que mantiene pláticas informales con PAN y PRD en los estados donde 

habrá elecciones concurrentes en 2012, aunque la intención es postular candidatos propios. “No hemos iniciado 

negociaciones formales en ninguna entidad, estamos explorado opciones y en función de eso lo iremos desarrollando, pero 

el planteamiento inicial es evaluarnos en cada entidad para ver si podemos ir solos en varios estados. En general iríamos 

solos, salvo que tengamos un acuerdo que convenga”. Sostuvo que Nueva Alianza es el partido menos pragmático porque 

no negocia sus principios en las alianzas electorales, aunque no lo ha sabido explicar. “Tenemos que hacer un mayor 

esfuerzo para explicar nuestras coaliciones, somos el partido menos pragmático porque nuestros principios no se negocian 

ni se modifican, son los mismos. Nosotros ponemos en la mesa nuestra plataforma electoral y si se avala nos sumamos. 

Nuestra plataforma fue la misma en Puebla que en el Estado de México. En todas nuestras coaliciones siempre hemos ido 

con el mejor candidato, con el más progresista”. Cuestionado sobre la diferencia entre Nueva Alianza y el Partido Verde 

Ecologista, Luis Castro afirmó: “nosotros tenemos militantes de carne y hueso”. La apuesta electoral de Nueva Alianza para 

2012 es duplicar su presencia en la Cámara de Diputados, lograr una bancada en el Senado y mantener su registro 

nacional a través de una campaña propia en 175 de los 200 distritos electorales. “Cuando vamos en coaliciones nos 

castigan en votos; es un mecanismo legal que te permite aumentar tu fuerza en el Legislativo y sumar fuerzas 

concentradas en una opción, pero en términos individuales te castiga en votos”. (Liliana Padilla, página web) 

Criterio-Presenta Sedena a lugarteniente del “Chapo” Guzmán: La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 
presentó a Felipe Cabrera Sarabia, apodado “el Inge”, lugarteniente y responsable de la seguridad de Joaquín “el Chapo” 
Guzmán Loera en la sierra de Durango. En las instalaciones de la SIEDO, el director de Comunicación Social de la Sedena, 
Ricardo Trevilla Trejo, informó que con la captura de este sujeto se afecta considerablemente el liderazgo y la capacidad 
operativa del cártel del Pacífico. En conferencia de prensa señaló que el responsable de las actividades de narcotráfico en 
Durango y el sur de Chihuahua fue capturado por fuerzas especiales del Ejercito Mexicano el viernes en Culiacán, Sinaloa, a 
donde llegó huyendo de Durango para evitar la acción de la justicia. Comentó que el detenido y sus hermanos Luis Alberto, 
José Luis y Alejandro formaron un grupo delictivo que inicialmente se dedicó a actividades de siembra y cultivo de 
marihuana en la zona serrana de Durango. Sin embargo las pugnas con Mario Núñez Meza, “el M-10” derivaron en un alto 
índice de violencia en Durango y en el sur de Chihuahua, con asesinatos e inhumaciones clandestinas, secuestros, 
extorsiones, quema de negocios y viviendas, así como narcomensajes contra la ciudadanía y otros grupos antagónicos, 
expuso. Trevilla Trejo indicó que “el Inge” mantenía el control de sus actividades delictivas y debido a la violencia con la 
que operaba, pudo escalar en importancia en la organización del “Chapo” Guzmán, logrando incluso proporcionarle 
seguridad en su zona de operación en la sierra de Durango. Tanto Cabrera Sarabia como las armas de fuego, equipo de 
cómputo y documentación diversa que le aseguraron, fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público de la 
Federación adscrito a la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO). En su 
oportunidad el titular de la Unidad Especializada en Investigación de Delitos contra la Salud, Guillermina Cabrera, dio a 
conocer que “el Inge” fue arraigado por 40 días luego de ser puesto a disposición del fiscal federal, quien inició la 
averiguación previa sobre el detenido. Cabrera Sarabia es investigado por su presunta responsabilidad en los actos ilícitos 
de delincuencia organizada, contra la salud, portación de arma de fuego de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas y 
falsificación de documento público, puntualizó (redacción, página web) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… que sin dar nombres, pues seguramente no los tienen, los ex dirigentes de la Sección 15 del 
SNTE, Mirna García y Moisés Jiménez, señalaron este fin de semana en una entrevista que son víctimas de una 
persecución debido a “sus buenos resultados”. Los ex dirigentes, que no han podido comprobar que no cometieron actos 
de nepotismo, y quienes son señalados de corrupción, hasta venta de plazas, acusaron a Jesús Rodríguez, Miguel 
Godínez y a Dolores Monroy Bedolla de ser los operadores de los “intereses oscuros de poderosos” en su contra. Y 
ahora, ¿quién podrá ayudarlos? 
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que los partidos políticos en la entidad cerraron la cortina desde este fin de semana hasta los primeros días del año, 
cuando comiencen a presentarse las primeras definiciones sobre precandidatos a diputados federales y senadores. 

que en el distrito de Huejutla nada está aún definido en el tricolor, pues quienes creen que Víctor Velasco tiene puesto el 
tapete para ser candidato a diputado federal podrían llevarse una sorpresa. Las desbandadas en aquella región, sumado a 
la campaña contra los candidatos foráneos, podrían cambiar el esquema del partido. 

que el jueves pasado visitó Hidalgo el director general del ISSSTE, Sergio Hidalgo Monroy Portillo, para echar andar un 
programa piloto en la clínica de Pachuca. La visita fue tan discreta que ni siquiera se avisó a las autoridades 
estatales. Alfredo Ortega pudo mostrar el buen trabajo que ha realizado en el corto plazo que lleva al frente de la 
delegación, lo cual, seguramente, dará pie a que la federación autorice apoyos necesarios para el correcto funcionamiento 
de la institución en Hidalgo. (redacción, página 03) 

Criterio-Jaque Mate…  

 (Sergio Sarmiento, página web) 

Criterio-La Silla…  

(Manuel Baeza, página web) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que ya se supo por qué miembros de la embajada japonesa ya no visitaron el municipio 

de Apan para una serie de conferencias. Dicen que el alcalde Julián Madrid no autorizó la visita de los japoneses porque 

pedían que les pagaran los viáticos para viajar hasta Hidalgo, por lo que el alcalde prefirió que ya no se presentaran en el 

Centro Cultural del municipio, puesto que su argumento fue que ya no tenían dinero en el ayuntamiento. 

Que los pobladores de El Arenal están muy preocupados por su seguridad, tras el ataque a tres policías la semana 

pasada. Dicen que varios han acudido con el director de la Policía para saber cómo los uniformados resguardarán al 

municipio, además que exigen también que alguien les pague los daños que sufrieron algunos en sus casas por la balacera. 

Lo malo de la policía de El Arenal es que dicen que no es competencia de ellos. 

Que quien también ya levantó la mano para lograr la candidatura a una diputación federal es Diana Marroquín, quien ya 

hace su luchita para ser la aspirante oficial, sin embargo, dicen que no la está impulsando ningún partido en especial, dado 

que renunció a Convergencia, ahora Movimiento Ciudadano.Aunque dicen forma parte de MORENA, necesita un 

partido si quiere lograr su objetivo y en el PRD ya le abrieron las puertas. ¿Será? 

Que quienes también aspiran a una diputación federal por el PRD son algunos personajes que también pelean por la 

dirigencia del partido, como Francisco Patiño, quien “a fuerzas” quiere un hueso para 2012: o la diputación federal o la 

dirigencia del sol azteca. Entre quienes también destacan por querer hueso son la regidora de Pachuca Edith Ibarra y el 

ex alcalde José Manuel Zúñiga. 

Que los diputados que desobedecieron a su partido para votar en contra del Presupuesto estatal de 2012 podrían ser 

fuertemente sancionados, e incluso, expulsados del PRD, pues según los integrantes del secretariado estatal dicen que la 

falta que cometieron en contra de su partido es imperdonable, por lo que Ramón Flores, Sandra Ordaz, Hemeregilda 

Estrada y Julián Meza podrían ser echados del sol azteca, pero eso sí, con coche nuevo. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas…  “Alejandro Guerrero tenía una beca de 5 mil pesos hace 11 años y ahora nos dan una beca de 600 

pesos para un atleta panamericano. Es algo irracional.” 

Julio Márquez, presidente de la Asociación de Ciegos y Débiles Visuales, sobre los apoyos que les da el Instituto del 

Deporte. 

“El PT tiene condiciones y los resultados allí están y estoy plenamente seguro de que vamos a ser muy respetuosos de los 
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tiempos.” 

Mariano Torres, dirigente del PT en Hidalgo, sobre su proceso de selección para aspirantes a diputaciones federales en 

2012. 

“Lo hemos dicho hasta el cansancio, es muy peligroso que las familias durante sus celebraciones, sin ningún tipo de 

conocimiento enciendan explosivos.” 

Luis Alejandro Muñoz, director de Protección Civil de Cuautepec, sobre la vente de artefactos explosivos en el municipio. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió… Que con la declinación de Humberto Mayans a la candidatura de la alianza PRI-Verde-Nueva 

Alianza a la gubernatura de Tabasco se abren buenas oportunidades para el que fuera durante todo el sexenio del químico 

Andrés Granier secretario de Salud, Luis Felipe Graham, quien con otros cuatro aspirantes tuvo hace días una larga 

reunión con Pedro Joaquín Coldwell. 

El método de selección será una convención de delegados, prevista para mañana o el miércoles a más tardar. Es cuestión 

de horas, pues. 

Que hablando de Tabasco, el ex priista Óscar Cantón Zetina aseguró la candidatura de PRD, PT y Movimiento Ciudadano 

al Senado después de aceptar sin problema que no será el abanderado al gobierno de ese estado. 

Que en los primeros días de enero comenzarán los contactos entre los aspirantes presidenciales del PAN, Josefina 

Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero, para organizar los debates entre ellos. 

Estos deberán estar coordinados por la Comisión Nacional de Elecciones, encabezada por José Espina von Roehrich. 

Que los panistas se mofan con singular alegría de la llamada “estrategia del amor” inventada por Andrés Manuel López 

Obrador y siguen concentrando sus baterías en Enrique Peña Nieto. 

Según los estrategas del PAN, las últimas mediciones de opinión pública revelan que los ciudadanos no le compran a El 

Peje eso de la transformación mágica de político agresivo, autoritario y descalificador a “candidato del amor y la paz”. 

Que los que sí se la creen, por supuesto, son los lopezobradoristas, que en cafés y comidas dan discursos sin pies ni 

cabeza sobre el pretendido significado de la República del Amor de López Obrador. 

El resto de los perredistas se sonrojan cuando se les pregunta de la amorosa propuesta política y en la mayoría de los 

casos prefieren cambiar de tema. 

Que en la próxima sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión los diputados del PRI y el PRD se unirán 

contra el gobierno federal. 

Y es que la Secretaría de Hacienda de plano bateó la solicitud de 10 mil millones de pesos para los estados afectados por 

las sequías y heladas que han dejado a miles al borde de la miseria en el norte del país. La ofensiva estará encabezada 

por Cruz López y Gerardo Sánchez, de la Confederación Nacional Campesina.  (redacción, página 02) 

Milenio-Acentos… Peña Nieto en la resbaladilla La mañana del 3 de diciembre pasado, Peña Nieto no tenía idea de 

que ese día empezaría a lidiar con una pesadilla. Es probable que ese día, desde que aspira a la primera magistratura de 

este país y “encabeza” las preferencias electorales, pudo haber pensado que sería uno más de aplausos, abrazos, sonrisas 

y sentirse arropado por esa sensación inigualable que obsequia ser el puntero, por ahora, de la competencia electoral que 

se avecina. Es probable que ese día haya tenido un desayuno con mengano, una reunión con senadores y diputados, una 

comida con sus colaboradores y, después de todo esto, se encaminó ufano a la Feria Internacional del Libro (FIL) de 
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Guadalajara. Llevaba bajo el brazo su libro México, la gran esperanza. 

Ese importante foro estuvo engalanado por la presencia de dos premios Nobel de literatura, por distinguidos escritores de 

diversas partes del mundo y enmarcado por la presencia de diversas casas editoriales, nacionales e internacionales, de 

inmenso prestigio. Un público, además, ávido de conocer, comprar libros y leer. En este escenario, Peña Nieto se dispuso a 

presentar su libro, bajo un formato preconcebido y haciendo las tantas gesticulaciones previamente ensayadas por tanto 

tiempo. Todo rodaba sobre ruedas hasta que alguien hizo una pregunta que, hoy en día, todos nos hacemos; se puso de 

moda: ¿cuáles son los libros que más han influido en la vida de uno? En menos de cinco minutos su imagen y gesto 

triunfadores iniciaron un proceso de brutal desvanecimiento. 

La vida toda del candidato del PRI, en ese momento, sufrió una inflexión. La explicación: lo sacaron del libreto que llevaba 

y la pregunta lo condujo a terrenos resbaladizos e inhóspitos que no pudo enfrentar ni resolver por la vía de la 

improvisación. La dirigencia nacional de ese partido no ha hecho todavía el control de daños del resbalón de su candidato. 

Y, pese a que han pasado tres semanas del “resbaloncito”, la inhabilidad e ignorancia supina del candidato 

(Fuentes dixit) sigue siendo tema de conversación en las redes sociales, objeto de sátiras en las mismas y tema de 

infinidad de artículos. 

De la mucha tinta derramada en torno del “caso Peña”, llama la atención un artículo que no tiene desperdicio. Fue escrito 

por Heriberto Yépez (Suplemento Laberinto. MILENIO Diario, 17/XII/11, p.12) bajo el título “Lo que Peña Nieto quiso decir 

(y nadie se dio cuenta)”. Es un análisis psicoanalítico en el que el inconsciente del candidato priista se dejó ver. De acuerdo 

con Heriberto Yépez (HY), Peña confundió a Carlos Fuentes (CF), autor de La silla del águila, con Enrique Krauze, para lo 

que encuentra una explicación: en su novela, CF hace algunas modificaciones de tiempos y personajes. Así, el año de 1994 

es trasladado a 2020. Ahí se narra cómo Carlos Salinas mandó matar a Colosio. Hay, por supuesto, cambio de nombres, 

matices distintos, pero el meollo del hecho está narrado ahí. 

De acuerdo con HY, se trató de un lapsus freudiano en que “al improvisar asociaciones se filtraron contenidos de su 

inconsciente y pensamiento privado”. A continuación, de acuerdo con su análisis, señala que Peña no pudo recordar el 

título de uno de los libros de Krauze, La presidencia imperial, ni tampoco lo que HY llama la “antítesis” de ese libro: Las 

grandes mentiras de Krauze, de Manuel López Gallo. Ya en su propia debacle, Peña caía a un precipicio sin fin 

pronunciando frases como las siguientes: “El nombre del título de ese libro” y “las mentiras sobre el libro de este libro”. De 

acuerdo con el artículo de HY, lo dicho por Peña no son “mera estupidez, sino señales de que ocurrían desplazamientos 

inconscientes de su discurso”. 

Dando un salto en “el argumento”, Peña mencionó otro libro: La inoportuna muerte del presidente, cuyo autor no pudo ser 

recordado por el candidato tricolor: Arturo Acle Tomasini. Un libro cuya temática es la muerte de un presidente y, como 

dice HY, la “maquiavélica sucesión” que se desata por el deceso. HY concluye que casi todos los libros que Peña menciono 

en la FIL de Guadalajara tienen una relación, “velada o no, con la muerte de presidentes o candidatos, escaladas de poder 

o intrigas siniestras”. 

Ya que HY nos ha instado a sacar conclusiones propias, podrían añadirse otras que complementan su texto: en efecto, 

Peña es un hombre que está pensando, si se permite esta licencia semántica, casi exclusivamente en el poder. Sin 

embargo, el centro de su atención son las aristas más fatales y adversas de su ejercicio: hay una asociación muy estrecha 

entre el poder y la perversidad. En otras palabras, Peña sí dijo y mucho, y pese a las pifias cometidas en su presentación. 

De hecho hubo una conferencia tras bambalinas que supo disfrazar muy bien y cuyo título pudo haber sido “la perversión 

del poder: usos y costumbres mexicanas”. 

Ese 3 de diciembre no será fácil de olvidar. Bastaron unos cuantos minutos para retratarlo de cuerpo entero y, lo peor, el 

propio Peña fue el autor de su autoretrato. A ese resbalón han seguido otros que conforman el perfil del candidato: ignorar 

el monto del salario mínimo, desconocer el precio de un kilo de tortillas, pues él, misóginamente hablando, no es la “señora 
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de la casa”. 

Muchos han dicho que no es exigible que un político profesional sea un erudito en una o varias materias, en esta o en 

aquella disciplina. Pero sí es exigible que un político, que aspira a gobernar un país de casi 115 millones de habitantes, con 

la infinidad de complejos problemas y con las deficiencias que lo rodean, tiene que tener un poco de sentido común para 

ver un poco más allá de lo que tiene enfrente: tener una visión y que ésta sea, cuando menos, de Estado. 

Será interesante analizar si los resbalones de Peña se reflejarán en las encuestas que, a partir de ahora, se hagan: si los 

resbalones le han quitado puntos a su liderato en las preferencias electorales. Mientras tanto, los estrategas de su campaña 

tendrán que trabajar lo doble y sudar lo triple en aras de que el candidato del PRI no vaya a dar otro resbalón que lo lleve, 

de plano, al desbarrancadero. (José Luis Reyna, página web) 

Independiente-El Socavón: ¡Puf! Cierre de año violento y por si fuera poco, viene un 2012 electoral (redacción, 

primera plana) 

Crónica-Arriba Rolando Durán: La labor realizada por Durán Rocha como titular de la Subsecretaría de Educación Media 
Superior y Superior paulatinamente rinde frutos. Uno de los principales logros durante estos meses fue que el índice de 
deserción en esos niveles reflejó una calara disminución. Adicionalmente, su conocimiento y experiencia en la 
administración pública le permite impulsar estrategias para optimizar los resultados de las gestiones realizadas. 

 Abajo- Eusebio Hernández: El secretario general de Tulancingo es uno de los servidores que enfrenta varios asuntos 
complicados, pues al ser esta área una de las principales en lo relacionado con la rendición de cuentas sobre los recursos, 
su labor queda en entredicho porque son demasiados los temas inconclusos o con varios puntos por aclarar en materia de 
la transparencia en ese municipio. (redacción, página web) 

Crónica-Grillerias… DESPEDIDA Los grillitos afirman que el aún lejano regreso de los trabajadores del 
gobierno del estado a sus actividades traerá sorpresas. Según los tiempos electorales cuando los burócratas 
estatales vuelvan a sus actividades, al menos dos secretarios ya no estarán en sus oficinas y estas áreas permanecerán 
acéfalas unos pocos días hasta que sean nombrados los nuevos titulares. 
CAMBIOS 
Donde también habrá sorpresas es en los ayuntamientos, ya que varios funcionarios estatales cambiarán de 
responsabilidad.Pachuca y Mineral de la Reforma son dos de los ayuntamientos que más convocatoria tendrán para 
funcionarios y políticos locales. 
OBRAS 
En los fraccionamientos de Tulipanes, Magisterio y Forjadores los vecinos están al borde del colapso porque 
el ayuntamiento lleva semanas repavimentando la única calle que da acceso a la zona y en época de compras 
navideñas el caos vehicular toma proporciones apocalípticas. Las quejas no son escuchadas por las autoridades y 
lo peor de todo es que aún falta buena parte de la obra, ya que no se ve para cuando concluyan. 
INTERESES 
El dirigente de la agrupación Sociedad Integral de Organización Nacional (SION), Pascual Charrez Pedraza, 
se prepara  para contender por una diputación federal abanderando al Partido del Trabajo (PT), aun cuando 
públicamente asevera que este asunto no está dentro de sus proyectos políticos y no tiene interés alguno en 
participar. En este sentido, los grillitos exponen que su principal obstáculo podría ser el ex presidente de 
Ixmiquilpan, José Manuel Zúñiga Guerrero, quien sería el abanderado del PRD, instituto con el que habría una alianza 
de facto en este distrito. (redacción, página web) 

Crónica-Balcón Político:  
(Carlos Camacho, página web) 

Uno más uno-Pachuquillas: (redacción, primera plana)  
 

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: RENUNCIAS, LICENCIAS, permisos. El éxodo de funcionarios de diversos niveles y perfiles 
proseguirá en los primeros das de enero para buscar posiciones en el Congreso y en otros ámbitos en los que habrá 
contienda electoral el “superdomingo” de julio próximo. De entrada, apunte usted a José Luis Luege, hasta ahora director 
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de la Comisión Nacional del Agua y ex presidente del PAN en el Distrito Federal, quien en los primeros das del año causará 
baja para buscar la postulación de su partido para ocupar la jefatura de Gobierno del DF, con muy escasas posibilidades, 
según las encuestas.  
 
MARIANA GÓMEZ del Campo, actualmente diputada por el DF, tiene su futuro anclado a la figura del citado Luege. Ha 
pactado que lo apoyaren sus aspiraciones para lograr que el sector ms conservador del partido, conocido como El Yunque, 
la respalde a ella en la búsqueda de una senaduría, o si no la alcanza, en la contienda para ser jefa delegacional en Miguel 
Hidalgo o Benito Juárez, ambas demarcaciones capitalinas en las que se anticipa que habrá fuerte competencia, 
especialmente entre PAN y PRI.  
 
ALBERTO CINTA, el controvertido empresario restaurantero, cercanísimo a la profesora Elba Esther Gordillo a quien le debe 
su actual diputación federal, es un cercano amigo de la arriba mencionada doña Mariana. Era mencionado como aspirante 
de la coalición PRI-Verde-Panal precisamente a la jefatura de la Miguel Hidalgo. Pero nos aseguran que su nombre fue 
erradicado de las listas ante el problema de imagen que tiene por su estilo de hacer negocios y el repudio que despertara 
entre vecinos que han denunciado el atropello de reglamentos y leyes para montar sus establecimientos.  
 
DURANGO es el nuevo escenario en el que se probará el músculo político del presidente Felipe Calderón, quien estará 
viendo con buenos ojos la posible postulación a una senaduría de Patricia Flores, ex jefa de la Oficina de la Presidencia y 
personaje que conserva un acceso privilegiado a la residencia oficial. El problema es que su camino a un escaño está 
encontrando obstáculos. Primero se registro el ex priista y ex aspirante del PAN a la gubernatura, José Aispuro Torres. Y 
para la segunda posición ya varios le están disputando a doña Patricia el espacio, entre ellos Rosario Castro Lozano y 
Salomé Katsicas.  
 
EN QUINTANA ROO se anticipa una ruptura en la clase política priista ante la disputa por la postulación a la primera 
posición por la senaduría. El gobernador Roberto Borge y Carlos Joaquín, dos viejos aliados, se están confrontando en 
torno al ex mandatario Félix González Canto, quien pretende arribar al Senado del brazo del dirigente del Partido Verde, 
Jorge Emilio González, quien ha adoptado a Cancún para su esparcimiento y ahora busca usarlo de plataforma para tener 
nuevamente un escaño. Joaquín alega viejas traiciones de González Canto y exige su turno. La crisis, nos dicen, no tendrá 
salida armoniosa. (redacción, página web) 

Reforma-Templo Mayor… HOY, justo hace cinco meses, el 26 de julio, Felipe Calderón inauguró la renovada refinería de 
Minatitlán. ¿Y qué creen? ¡Sigue sin funcionar! 

POR LO VISTO ni el director de Pemex, Juan José Suárez Coppel, ni el entonces director de Pemex Gas y Petroquímica 
Básica y hoy secretario de Energía, Jordy Herrera, le avisaron al Presidente que estaba cortando el listón de una obra 
incompleta. 

A PESAR de que el costo de los trabajos se fue al doble de lo previsto y el retraso de tres años, dos de las cinco plantas 
nuevas aún están en pruebas: la hidrodesulfuradora y la coquizadora. 

ESTAS SECCIONES son las más importantes para una refinería que -en teoría- tendría que aprovechar mejor los crudos 
pesados que tiene México a fin de obtener la mayor cantidad de combustibles de ellos. 

PERO, BUENO, si sus principales colaboradores no pusieron sobre aviso al presidente Calderón, será mejor que nadie le 
diga nada. ¿Pa' qué le echan a perder el espíritu navideño? 

LA CONTIENDA por la Jefatura de Gobierno del DF podría convertirse en cosa de mujeres. 

POR EL LADO del priismo se da casi por descontado que su abanderada será la tlaxcalteca Beatriz Paredes, dado que ya 
cuenta con la bendición de Enrique Peña. 

ENTRE los panistas habrá una elección interna en la que compiten Mariana Gómez del Campo, Gabriela Cuevas, Demetrio 
Sodi, José Luis Luege y Carlos Orvañanos. 

CURIOSAMENTE el resultado de los comicios panistas es esperado ansiosamente por... ¡los perredistas! 

QUIENES CONOCEN a fondo las entrañas del perredismo capitalino dicen que la decisión sobre su candidato/candidata se 
tomará en función de lo que suceda con en el PAN. 
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SI POR el blanquiazul va una mujer, se dice que por el PRD iría Alejandra Barrales. 

POR EL CONTRARIO, si los panistas eligen a un hombre, la decisión perredista favorecería entonces al procurador Miguel 
Mancera. 

¿Y EL EBRARDISTA Mario Delgado? ¡Uy, no! De él, ni quién se acuerde. 

DONDE no tuvieron una Noche Buena fue en Cuernavaca, pues enfrentamientos entre delincuentes y policías provocaron 
pánico en la población. 

CUATRO MUERTOS y 11 heridos fue el saldo que dejaron las balaceras que, inclusive, impidieron a mucha gente poder 
acudir a sus cenas navideñas, debido al sitio que impuso la policía. 

Y MIENTRAS los habitantes de la capital morelense se encomiendan a todos los santos, su alcalde, el priista Manuel 
Martínez Garrigós, pide licencia para buscar la gubernatura y el actual mandatario estatal, el panista Marco Antonio Adame, 
anda más preocupado por la contienda presidencial de su partido. 

¿COMPRÓ en "el buen fin" unos muebles y no se los entregan? No se preocupe: haga valer sus derechos al estilo yucateco. 

RESULTA QUE el otro día la magistrada Ligia Cortés, del Tribunal de Justicia de Yucatán, se tomó muy en serio aquello de 
hacer justicia por su propia cuenta. 

DEBIDO A QUE una mueblería le había retrasado la entrega de una sala y un centro de entretenimiento, les cayó ¡con todo 
y agentes judiciales! 

AL GRITO de "la ley soy yo, ¡bomba!", la magistrada prácticamente tomó por asalto la tienda en un centro comercial de 
Mérida, a fin de exigir que le devolvieran su dinero. 

POR SUPUESTO esta actitud le ha acarreado todo tipo de críticas tanto a la jurista como al gobierno de la priista Ivonne 
Ortega por prestarse al atropello. 

TODO un escándalo a meses sin intereses. (redacción, página web) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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